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POLÍTICA 
Cabeza. El PRD se deslinda de Andrés Manuel López Obrador, ya que no van a entrar en proyectos 
particulares puesto que el partido tiene que trabajar con un proyecto integrado por el bienestar de la sociedad, 
declaró el dirigente estatal del PRD, Horlando Caballero Núñez. Sin embargo señaló que los seguirán 
apoyando dentro de las actividades del frente amplio progresista y el grito de independencia. (EL) 
 
Cabeza. El próximo domingo sesionará el consejo estatal del PRD y significará la última oportunidad de Ulises 
Gómez de la Rosa para ocupar la secretaría general del partido. De acuerdo a la dirigencia, en la sesión 
también se hará un homenaje póstumo a Guillermo Herrera Trejo, primer presiente municipal del PRD en la 
entidad. (MR) 
 
Cabeza. Hoy se va a instalar el consejo editorial de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, a las 10 
de la mañana en el Mesón de Santa Rosa. (EL) 
 
Entrevista. Miguel Servín del Bosque, Presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, 
comenta que hoy a las 9:30 de la mañana en el Mesón de Santa Rosa se constituye el consejo editorial de la 
Comisión, en el que se encuentran Andrés Estévez, Enrique Burgos García, Alfredo Botello Montes, los 
tres comisionados, Jesús Rodríguez Hernández, Julio Sentíes, Consolación González Loyola Pérez. Se 
invitó también a Marco Antonio León Hernández, pero denegó la invitación. Lo que se busca es impulsar la 
promoción y el conocimiento del acceso a la información, mediante la edición de libros. Cualquier persona 
podrá presentar sus trabajos, se pondrán a consideración del consejo y se podrá editar si así se determina. 
Actualmente ya se edita un texto sobre la reforma al artículo sexto constitucional y sus repercusiones, a partir 
de un foro que se realizó el año pasado. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Este jueves, durante la sesión de la comisión de desarrollo sustentable, se analizó la ley estatal para el 
equilibrio ecológico y la iniciativa de la ley forestal sustentable que busca que los municipios no realicen 
cambios de uso de suelo en forma discrecional y se rijan por la ley estatal en la materia. (MR) 
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Cabeza. Con el fin de crear vínculos turísticos, comerciales y conocer las formas legislativas que se 
implementan en Uruguay, el embajador en México de dicho país, se reunió con legisladores locales para 
compartir experiencias. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El gobernador Francisco Garrido, inauguró la Universidad Tec Milenio,  campus Querétaro y campus San Juan 
del Río, donde enfatizó que México es un país de jóvenes y que tiene en promedio 23 años de edad, por lo que 
comentó, es importante su preparación, ya que dijo que si cuentan con esto, tendrán los recursos para tener un 
futuro mejor para ellos y para el propio país. (EL) 
 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido puso en marcha las universidades Tec Milenio campus Querétaro y 
San Juan del Río, con una inversión de 66 mdp, donde informó, en 88 días se construyó uno de los edificios 
con la rapidez de la mano de obra queretana. (MR) 
 
1.5 mdp serán destinados a preparar y arreglar una serie de fallas estructurales de la bóveda de la sala que 
ocupan los niños en el museo regional de Querétaro. Rosa Estela Reyes García, directora de dicho museo, 
agregó que se puede esperar terminar la restauración museográfica para los primeros meses del 2009. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. A pesar de que hay peticiones para que la Comisión Estatal de Aguas administre un pozo de la 
comunidad de La Piedad en el municipio de El Marqués, la situación se encuentra atorada, aseveró Manuel 
Urquiza Estrada, vocal ejecutivo de la CEA, quien dijo que se cuenta con 420 firmas de gente que apoya esta 
solicitud. (MR) 
 
Cabeza. Pese a las lluvias, la obra del Acueducto 2 no registra retrasos y lleva un avance del 30%, manifestó la 
CEA. Apuntó que se han aplicado 750 mdp. (MR) 
 
El vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza Estrada, indicó que los drenes han estado trabajando 
satisfactoriamente en esta temporada de lluvias y que a pesar de que algunas presas y bordos están al 100% 
de su capacidad, hasta el momento están bajo control. (EL) 
 
Las lluvias del miércoles alcanzaron hasta 125 milímetros por hora y se espera continúen las precipitaciones 
pluviales, informó el vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza Estrada. Dijo que los bordos de Tequisquiapan  
y la presa del Centenario van a ser desfogados antes las próximas lluvias. (MR) 
 
Fueron un total de 60 viviendas a las que les entró agua, luego de la precipitación del pasado miércoles, así lo 
informó Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, quien asegura que esta es la lluvia más 
fuerte que se ha registrado desde que inicio la temporada de precipitaciones. (EL) 
 
60 viviendas de la capital queretana sufrieron inundaciones por la lluvia del miércoles, informó el secretario de 
gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve, quien detalló que la colonia más afectada fue Rinconada La 
Capilla. (NC) 
 
Mil 700 alumnos del CEBETIS 118 ubicado en el municipio de Corregidora, no pudieron ingresar a sus aulas, 
debido a que se inundó el plantel. Las autoridades educativas pidieron apoyo a gobierno, ya que el planteñ no 
cuenta con drenaje y sólo tiene fosa séptica. (MR) 
 
Se realizaron trabajos de saneamiento en la zona del CEBETIS 118 y se ve que remedio se puede poner 
respecto a la inundación que hubo el pasado miércoles, dice el Alcalde Germán Borja García. (MR) 
 
Cabeza. Como consecuencia de las lluvias se desbordó el dren Cimatario en el municipio de Corregidora, 
provocando afectaciones en cuatro colonias. El Edil Germán Borja García dijo que personal del municipio 
vigilará que no se vuelva a presentar este problema. (MR) 
 
Cuatro colonias afectadas, encharcamientos y suspensión de clases en algunas escuelas y un ligero 
desbordamiento en el dren Cimatario, es hasta el momento el reporte de afectaciones por las precipitaciones 
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pluviales en el municipio de Corregidora, indicó el alcalde Germán Borja, quien agregó que no hay 
afectaciones mayores y se seguirá trabajando en este aspecto. (EL) 
 
La secretaria de obras públicas del municipio de Corregidora realizará los trabajos necesarios para construir un 
ducto que lleve las aguas pluviales del CEBETIS 118 al dren Cimatario, para evitar que se inunden. (MR) 
 
Dos de las seis escuelas de preescolar que en Corregidora estuvieron afectadas por las lluvias, suspendieron 
clases por sufrir encharcamientos en los salones, manifestó la secretaria de educación, Guadalupe Murguía 
Gutiérrez. (MR) 
 
Dos preescolares no tuvieron clases ayer en el municipio de Corregidora, debido a las precipitaciones pluviales 
que se han presentado en aquel lugar; una escuela en Santa María Magdalena y en la escuela Centenario, 
hubo afectaciones, pero no suspensión laboral índicó Guadalupe Murguía, secretaria de educación en el 
estado. (EL) 
 
Unas 100 casas en el centro histórico de Querétaro se encuentran en pésimas condiciones, en condición de 
abandono total, de las cuales 53 tienen un avanzado proceso de deterioro y 12 representan un riesgo para la 
vía pública. Diego Prieto, el delegado del Centro INAH Querétaro, dijo que se están atendiendo este tipo de 
situaciones para efecto de buscar mecanismos de manera conjunta con el gobierno municipal y estatal para 
efecto de resolver a la mayor brevedad está situación. (EL) 
 
Cabeza. A partir de hoy a medio día, habrá cortes viales tanto en avenida Zaragoza, como en algunas calles 
circunvecinas al templo de la cruz, según lo informó Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno 
municipal, pidiendo a los automovilistas queretanos su comprensión. (EL) 
 
Cabeza. Con motivo de las fiestas del Templo de la Cruz, el municipio de Querétaro realiza cortes viales en 
avenida Zaragoza  y Pasteur. De acuerdo a la secretaría de gobierno municipal, se otorgaron licencias a 180 
comerciantes, para la venta de artículos patrios. (MR) 
 
La unidad municipal de protección civil, realizará constantes monitoreos como parte del operativo para estas 
fiestas patrias, para el control del uso y venta de pirotecnia en las 7 delegaciones de la capital queretana, así lo 
informó la titular de dicha dependencia, Teresa Calzada Robiroza. (EL) 
 
Cabeza. La unidad de protección civil del municipio de Querétaro implementará un operativo de vigilancia e 
inspección, para evitar la venta de pirotecnia en las fiestas patrias, informó su titular Teresa Calzada Rovirosa. 
(MR) 
 
Cabeza. Del 19 al 28 de septiembre se realizará el séptimo encuentro de culturas populares e indígenas en 
Querétaro, teniendo como invitado al municipio de San Joaquín., Se prevé la asistencia de 70 expositores de 
Amealco, Tolimán y Ezequiel Montes. (MR) 
 
Cabeza. El DIF estatal entregó de manera simbólica, 45 de las más de 200 sillas de ruedas en diferentes 
municipios del Estado, informó Fernando Romano Padró, director de la dependencia. (MR) 
 
Cabeza. Se entregaron 265 sillas de ruedas a beneficiarios de los 18 municipios del Estado, informó Fernando 
Romano Padró, director del DIF estatal, quien señaló también que se entregaron 10 computadoras como 
apoyo especial a la guardería Julio Roldan IAP. (EL) 
 
Cabeza. Se entregaron apoyos especiales a la guardería Julio Roldan IAP, en la que se atiende a más de 200 
niños de madres trabajadoras o de escasos recursos, informó el DIF estatal. (MR) 
 
Reporte Urbano desde Manuel Acuña y 20 de noviembre, donde se hacen los preparativos para la fiesta de la 
Cruz. Manuel Acuña se va a cerrar desde hoy y hasta el lunes, desde Zaragoza hasta 5 de mayo.  
 

MUNICIPIOS 
El Ing. Ernesto Arredondo, trabajador del municipio de Querétaro calcula que serán tres semanas las que se 
requieren en la comunidad de Montenegro para arreglar la calle de independencia que al dañarse dejó sin agua 
y luz a los vecinos de la zona. (MR) 
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Tras la afectación en las calles de Montenegro por las lluvias, los habitantes se sienten incomunicados y 
denuncian que se quedaron sin agua, además de los malos olores y la suciedad. (MR) 
 
Cabeza. El Dragón suspendió sus trabajos en jardines de la hacienda por la temporada pluvial, informó el 
secretario de obras públicas del municipio, Luis Vázquez Zepeda, quien detalló que la maquinaria estará en 
mantenimiento antes de retomar sus trabajos. (MR) 
 
Ayer en la tarde, 470 parejas contrajeron matrimonio, a partir de una campaña del municipio de Querétaro, para 
proteger a la familia y los hijos y con ello fortalecer a la sociedad. Este año fueron cien parejas más que el año 
anterior e incluyó a 28 parejas internas en los CERESOS. El Alcalde Manuel González Valle y su esposa 
entregaron las actas de matrimonio y se rifaron diversos regalos para todos. (MR) 
 
Cabeza. 470 Parejas contrajeron nupcias ayer a través de la campaña de matrimonios colectivos 2008 en el 
centro cívico, apadrinados por el alcalde capitalino Manuel González Valle y su esposa Ana Laura García de 
González. (EL) 
 
Padres de familia se quejan de que sus hijos fueron maltratados sin razón por policías de El Marqués, por lo 
que exigen la destitución del director de seguridad pública y los seis elementos agresores. (MR) 
 
Autoridades del municipio de El Marqués afirman que los jóvenes que se quejan, asumieron una actitud 
prepotente y agresiva cuando se intentó retirarlos de un estacionamiento privado y negaron que hubieran sido 
agredidos físicamente. (MR) 
 
40 familias y 60 hectáreas de cultivos resultaron afectados por las lluvias de la semana pasada, indicó Timoteo 
Martínez, presidente municipal de aquella localidad, quien mencionó que todavía no se ha cuantificado, la 
pérdida económica. (EL) 
 
Cerca de 40 familias y 60 hectáreas de cultivo han sido afectadas en San Joaquín debido a las lluvias, informó 
Timoteo Martínez, presidente municipal. (MR) 
 
Cabeza. Del 19 al 28 de septiembre se llevará a cabo el séptimo encuentro de culturas populares y pueblos 
indígenas, el cual estará dedicado al municipio de San Joaquín. Este encuentro tiene el objetivo de fortalecer 
promocionar y difundir las manifestaciones de cultura popular e indígena. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Refrescos Victoria del Centro y sus plantas en el municipio de Querétaro y San Juan del Río, recibieron por 
cuarto año consecutivo el certificado de industria limpia por parte de la PROFEPA, en reconocimiento de sus 
labores de cuidado al medio ambiente. (EL) 
 
En la comunidad de Santa María Magdalena se han incrementado los casos de hepatitis. La Secretaria de 
educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez señaló que se mantiene la alerta y afirmó que se han presentado al 
menos 40 casos. (MR) 
 
Guadalupe Murguía, secretaria de educación del Estado, indicó que el brote de hepatitis que se está 
presentando en la comunidad de Santa María Magdalena, no es un problema de la escuela, sino de la 
comunidad. Sin embargo comentó que se está atendiendo en conjunto con la secretaria de salud ya que de los 
40 brotes que se han dado en esta comunidad, 10 se han presentado en la escuela. (EL) 
 
Cabeza. La secretaria de educación Guadalupe Murguía Gutiérrez confirmó que en Santa María Magdalena 
se registró un brote de hepatitis que afecta a 40 habitantes, entre ellos, algunos estudiantes. Dijo que en las 
escuelas se han tomado las medidas pertinentes para evitar el contagio y no se han interrumpido las clases. 
(MR) 
 
Cabeza. Este jueves se realizó la clausura oficial de la campaña 2008 para la prevención de enfermedades 
renales, que llevó a cabo la secretaría de salud, en coordinación con la fundación Ale. El secretario de salud, 
Rafael Ascencio recordó que la campaña termina el viernes y se pretende llegar a 5 mil pruebas realizadas. 
(MR) 
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Entrevista. Eduardo Fernández López, medico acupunturista y homeópata, comenta que tiene una propuesta 
de medicina integrativa, ante la necesidad de la comunidad en la búsqueda de su recuperación de salud. 
Propone medicinas alternativas que manejan la capacidad de fomentar la auto curación, esto es la capacidad 
de auto repararnos que todos tenemos pero que no se considera. Ha tomado fuerza porque siempre han 
existido estas medicinas alternas, como la homeopatía, la medicina china, la herbolaria, la medicina mexicana 
como los masajes. La herbolaria se abandonó y ahora se ha estado retomando fuertemente. Cuando nos 
cortamos y la herida no es profunda no se debe tomar medicina para cicatrizar, las lesiones de todos los días, 
no requieren medicina, el cuerpo se auto cura. La labor del terapeuta integrativo es enseñar a la gente a que no 
nada más se atienda a ayudar a quitar el dolor, sino ver por qué hay dolor. En la hipertensión, dolor de cabeza, 
mareo, confusión mental, malestar emocional, muy probablemente es por el hígado y esto se puede mejorar 
con herbolaria. El laboratorio de la casa es la cocina, un licuado de papaya tiene un efecto diferente a que si la 
tiene en casa de días, porque tiene más enzimas cuando la acabas de cortar que un día después. Comer ajo 
por la mañana ayuda a la hipertensión principalmente porque promueve una buena circulación. La propiedad 
del ajo despierta dentro del cuerpo, da ciertos estímulos, es anti parasitario, saca los paracitos y no permite que 
entren. El temascal limpia el cuerpo al sudar, pero también hay una limpieza a nivel mas profunda. Las alergias 
son saturaciones de sustancias indeseables en el cuerpo. Tienen un consultorio en la calle de Ámsterdam 189-
D en la Colonia Tejeda,  el  teléfono es 228-3885, la consulta es para dar una orientación personal a cada 
quien, no es quitar un dolor, es para saber de dónde viene, es un proceso lento, porque se consideran varias 
partes del cuerpo, pero el aspecto emocional es lo que cuesta más trabajo, porque es muy difícil aprender a 
vivir de manera diferente y natural. (EL)  
 

LABORAL 
Cabeza. Al rechazar el registro de la planilla, el consejo electoral de SUPAUAQ demostró ignorancia de la 
normatividad, por lo que se interpondrá este jueves un recurso de impugnación, indicó Margarita Barrera 
Aboytes, quien agregó que no piensan hacer alianza con la planilla Academia y unidad sindical, la cual ya está 
registrada. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La delegada de la PGR, Norma Patricia Valdés Argüelles informó ayer que hay más de 500 narcomenudistas 
en un año; 39 kilos de marihuana, 2.171 kilos de cocaína y 137 vehículos han sido asegurados. Señaló que 
Querétaro está en riesgo por la vecindad con Estados afectados por la violencia, pero se trabaja 
coordinadamente con la autoridad estatal. Respecto a lo que sucedió en el hospital del ISSSTE, confirmó que sí 
se registró inicialmente una amenaza de muerte y después un malentendido entre agentes federales y 
estatales. (MR) 
 
Cabeza. La unidad de los partidos para impulsar una agenda en donde se destaque la promoción a la 
educación, ayudaría a contrarrestar la inseguridad, aseguró el dirigente del PRD, Horlando Caballero Núñez. 
(MR) 
 
 


